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汨罗市：两个工作日！开启建议办理“快反模式”

“建议公交部门及时调整、优化公交线路网，将新一中校区

纳入公交线路，迅速填补公交线网盲区，并根据学校作息时间合

理安排公交运营时间，为学生就读和教职员工、家长出行提供方

便。”9 月 5 日，一份关于“将公交线路延伸至新一中校区”的代

表建议来到汨罗市人大常委会联工委案头。

事关近 3000 师生的出行，汨罗市人大常委会联工委第一时

间将这件建议交办给政府相关负责同志。联工委负责人说，“闭

会期间的建议往往具有即时性，受关注程度高，不能耽误停留”。

5 日上午，这件建议在联工委备案登记后，当即“线上飞往”政

府办理机构。

负责“分拣交办”代表建议的政府办负责人根据建议的明确
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指向，迅速交办至负责公交运营管理的市交通局。这件建议从代

表手中到办理单位，仅仅只有 1 天时间。

9 月 6 日一早，市交通局负责同志就接收到了这件建议。上

午，该局分管负责人召集公交公司的运营经理研究公交线路优化

问题。会议一致同意开通校园专车，并择优选择路线最便捷、时

段最合理的 9 号线为优化线路。

9 月 7 日清晨，从屈子生态公园方向投射过来的晨曦微光播

洒在宽敞整洁的新一中校园门口，洗得锃光瓦亮的 9 路公交车将

第一波乘客送到了，同学们依次下车，准点到达参加校园晨读。

2 天时间，一份代表建议从提出、到研究、到落实，刷新了建议

办理速度，堪称超高效率的“民呼我应”。

据统计，目前 9 路公交每天开通 11 趟，运载乘客 960 人次/

天，新一中师生、家长，汨罗镇武夷山村居民，环屈子生态公园

楼盘住户共计 50000 余名群众实现绿色、低碳出行。受益人群纷

纷点赞。

汨罗市人大常委会主任王敏求指出，“以往有些建议办理，

周期长、见效慢，代表大会闭幕后两三个月才进行办理，代表等

得心焦，群众也不耐烦。今后，汨罗市人大常委会将对标建议办

理‘两个高质量’，既督质量、也督速度，督促承办单位对代表

建议作出快速反应，把指向性强、反应强烈的建议规定时限、优

先督办，最大程度缩短民呼我应的‘反射弧’，解决好群众急难

愁盼问题”。 （汨罗市人大常委会办公室）
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云溪区：代表“把脉开方”，打通交通“堵点”

“民生无小事，枝叶总关情。”安全、有序、畅通的道路交

通环境，是广大市民们的热切期盼，尤其是交通安全这件民生大

事。近日，驻区市人大代表葛美华通过 12345 热线及时反映并有

效解决了 107 国道岳阳段交通堵塞问题。

收集社情民意，现场“把脉问诊”

“107 国道与海泰路的红绿灯交叉口附近早高峰车流量太大,

最近堵车情况严重,经常会从一个红绿灯堵到另一个红绿灯，我

们上班都要提前半个多小时出门。”107 国道是云溪区居民往来市

区的主要道路，为云溪区群众出行提供了极大的便利，但是近段

时间群众对 107 国道岳阳段与海泰路交叉口的红绿灯段议论纷

纷，认为堵车问题严重。

为此，葛美华来到红绿灯路口进行现场调查，对市民反映的

交通拥堵问题，向周边居民进行走访了解并做了计时测试。

找准问题病灶，开出“对症良方”

9 月 14 日，在深入实地调查走访和广泛收集社情民意的基础

上，葛美华通过人大代表 12345 反映社情民意热线向岳阳市公安

局交警支队反映了 107 国道岳阳段交通堵塞问题：“因海泰路重

点工程建设，近期有大量施工、运输车辆进入该路段，加上联港

路施工，大量车辆绕行 107 国道，交通压力持续增大，并且还存

在部分车辆随意掉头、变道、停车现象，早高峰通行车辆往往要

五六个红绿灯才能通行，同时，这也对过往行人造成了很大的安

全隐患”。葛美华代表建议，早晚高峰时段，在交通信号灯路口、

掉头位和出车口进行人工指挥疏导；同时，设置早晚高峰违停劝

导岗、巡逻岗，在固定时间对违停车辆进行全面清理劝离。
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及时精准施策，整治“顽瘴痼疾”

9 月 15 日，岳阳市公路巡逻警察大队就交通堵塞的处理情况

向葛美华代表进行了反馈。针对 107 国道与海泰路路口交通拥堵

的情况，市公路巡逻警察大队第一时间建立了早高峰执勤保障制

度，每天早晨 6:30 至 8:30 由市公路巡逻警察大队特勤中队派出

警力分段分点值守，并与相关工程施工单位进行了协调，早高峰

期间的施工、运输车辆不驶入 107 国道；同时，加大对违停车辆

整治力度，派出警力开展路面巡逻，对路边违停车辆进行劝离，

劝离无效的依法强制拖离。自相关措施实施以来，107 国道岳阳

段交通秩序得到明显改善，早高峰拥堵时长由 30 分钟下降到 5

分钟、拥堵长度由 2 公里下降到 200 米。葛美华代表对处理结果

表示满意。

今年以来，岳阳市云溪区人大常委会深入贯彻落实《关于开

展人大代表向 12345 热线反映社情民意工作的通知》，着力提升

人大代表和人民群众对人大代表向12345热线反映社情民意工作

的知晓度、参与度，强化引导五级人大代表下基层、听民声、察

民情、解民忧，持续推动人大代表向 12345 热线反映社情民意工

作，努力做到“民有所呼，我有所应”，切实解决好人民群众急

难愁盼问题。 （云溪区人大常委会办公室）
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